

Gemeinsam Vielfalt Gestalten - der Tag der offenen Tür 2025 an der Philipp-Holzmann-Schule

Am 13. November 2025 öffnete die Philipp-Holzmann-Schule ihre Türen für über 400 Schülerinnen, Schüler und Lehrkräfte aus 15 Schulen, die kamen, um die verschiedenen Berufe und Schulformen kennenzulernen. Schulsouts und Lehrkräfte hießen die Gäste am Eingang willkommen und begleiteten sie auf den Rundgängen durch unsere Werkstätten, Fachräume und unterschiedlichen Außenbereiche. Hierzu gehören auch besondere Lernorte, wie das Grüne Klassenzimmer und die Craft-Box, unser eigenes, kleines Fitness-Studio für alle Mitglieder der Schulgemeinde.

Insgesamt wurden 34 Berufe lebendig vorgestellt: vom Hoch-, Tief- und Straßenbau über Rohrleitungsbau, Zimmerei, Dachdeckerei, Tischlerei und dem Bereich Möbel-Küchen-Umzugsservice bis hin zu Garten- und Landschaftsbau, Floristik, Gebäudereinigung, Anlagenmechanik und diversen Berufsfeldern im Bereich Farbtechnik.

Das Programm umfasste Micro-Unterricht, Werkstattbesuche, Vorträge von Absolvent*innen der Fachschule für Bautechnik und Beratung zu allen Bildungsgängen. Aber auch für das leibliche wurde gesorgt: Neben dem Angebot im Bistro Rothschild, einer vom Evangelischen Verein geförderten Produktions-Lehrwerkstatt, gab es auch ein Waffelcafé. Hier wurde in gemeinsamer Arbeit von Lehrkräften und BÜA-Schüler*innen der Teig frisch angerührt und zu köstlichen Waffeln ausgebacken.

Viele Stationen luden zum Mitmachen und Ausprobieren ein, was bei unseren Besucherinnen und Besuchern besonders positiv ankam.



Zellwände unter dem Mikroskop beobachten in der Fachoberschule für Agrarwirtschaft



Farbmodell nach Harald L. Küppers bei den Maler*innen



Lackieren von Autoteilen bei den Kfz-Lackierer*innen



Herr Zengel, ein ehemaliger Studierender der Fachschule für Bautechnik gibt Einblicke in den Berufsstart



Herstellen einer Wegfläche in der GalaBau-Halle



Anfertigen eines Rundbogens aus Mauersteinen im Hochbau



Vortrag zur Wasserversorgung in Frankfurt durch Herrn Hansen (BUND) im Bereich Bauzeichnen/Wasserwirtschaft



CNC gefräste Holzteile für eine „Basketball Wurfmashine“ in der Holzwerkstatt



Bau einer kindgerechten Picknick-Sitzgruppe



Für unsere Besucher*innen: personalisierte Schlüsselanhänger

„Wir erleben jeden Tag eine Mischung aus Theorie und Praxis. In den Fachräumen arbeiten wir an echten Projekten – das macht Lernen greifbar“, berichtet Lisa, eine Schülerin unserer Schule. Projektlernen, Teamarbeit und individuelle Beratung – von Lerncoaching bis Schulsozialarbeit – unterstützen jeden Lernenden auf dem eigenen Weg.

Unser Dank gilt allen Mitgliedern der Schulgemeinde, unseren Partnerbetrieben und natürlich unseren zahlreichen Besucherinnen und Besuchern. Sie alle trugen dazu bei, dass der Tag der offenen Tür 2025 an der Philipp-Holzmann-Schule zu einem erfolgreichen Event wurde.